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PARTICIPANTES:
Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz (Presidente), Prof. Rogério Favacho da Cruz (Pró-Reitor da Pró-
Reitoria de Planejamento) e Prof. Marcel Antonionni de Andrade Romano (Proplan), Profa. Solange
Helena  Ximenes  Rocha  (Pró-Reitora  de  Ensino  de  Graduação),  os  servidores  do  Centro  de
tecnologia da Informação e Comunicação (CTIC): Wellington de Araújo Gabler (Diretor), Marcos
Vinícius Santos, Valkir Santos da Silva, Cristovam Pena Ferreira Jr., Richard Caio da Silva, Rafael
Rodrigo dos Santos Miranda, Renato Silva Santiago e Alda Maria Lima Fernandes (Reitoria), Carla
Marina Costa Paxiúba, Roberto Pereira do Nascimento, docentes do Programa de Computação do
Instituto  de  Engenharia  e  Geociências  (IEG),  Gilson  Cruz  Júnior  do  Programa  de  Informática
Educacional do Instituto de Ciências da Educação (ICED), Elton Raniére da Silva do Instituto de
Ciências e Tecnologia das Águas (ICTA).

SÍNTESE DOS ASSUNTOS TRATADOS:
1. Informes
- Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz (Presidente). Inicia informando mais uma vez que dispõe de R$
60.0000,00 disponível para investir em capacitação. Providenciar possibilidades de capacitação para
os docentes em especial.

2. Pauta
2.1. Ambientes Virtuais de Aprendizagem para Ufopa - Continuação. Indicação para discussão:
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente). Acredita que a Ufopa providenciando um ciclo contínuo de
capacitação para os docentes;
- Wellington Araújo Gabler. Diretor do CTIC. Concorda que é necessário mais informações sobre os
itens a serem discutidos para poder haver deliberação. Que é necessário o questionário elaborado
pelo Prof. Marcel Romano e que essa informação é essencial para saber qual caminho tomar. Em
relação ao recurso a capacitação acredita que é necessário definir primeiro qual ferramenta será
utilizada para depois saber qual a necessidade de treinamento. Devendo ser incluído um treinamento
de metodologia que é extremamente necessário, treinamento metodológico.
-  Renato  Silva  Santiago  -  Coordenação  de  Sistemas  (CTIC).  Coloca  a  equipe  de  Sistemas  a
disposição para tentar ajudar nas necessidades que surgirem.
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente). Questiona sobre as informações necessárias, e se o que o
questionário  apresenta  é  o  suficiente  para tomada de  decisão.  Questiona  se a  Universidade  vai
sugerir  plataformas  para  uso ou se vai  aguardar  o  resultado da aplicação do questionário  para
tomada de decisão.
- Prof. Gilson Cruz Júnior (ICED). Informa que redigiu notas sobre as discussões da última reunião
e que trata sobre o tema de ambientes de aprendizagens virtuais.  Além das ferramentas citadas
anteriormente nas discussões e informa que, sobre ferramentas, existe ainda o Eproinfo que é um
ambiente  colaborativo  de  aprendizagem do  Ministério  de  Educação  (MEC).  Acredita  que  para
chegar a decisão da ferramenta para ser utilizada é preciso antes saber se a Ufopa têm intenção de
implantar cursos na modalidade EAD nos próximos anos. Tem quatro opções de ferramentas para
escolher: Eproinfo,  Google for Education, SIGAA, ambiente moodle.
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- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente). Sugere que as notas do Prof. Gilson Cruz Júnior façam parte
da composição  final  do documento que deverá ser  produzido na finalização dessas  discussões.
Esclarece a respeito do questionamento que conforme apontamentos do PDI apontam na direção da
EAD na Ufopa.
- Profa. Solange Helena Ximenes Pontes, Pró-Reitora de Ensino de Graduação (Proen) informa que
desde o ano de 2018 quando na Universidade tinha a Assessoria de Educação à Distância iniciaram
as  tratativas,  inclusive  com  a  Universidade  Aberta  do  Brasil.  Há  o  interesse  em  trabalhar  a
Educação à Distância mas a Ufopa não dispõe desse recurso e que a esperança é o Governo Federal
e que a Universidade Aberta do Brasil era a esperança para adentrar na EAD, mas que com as
recentes políticas na educação houve grande impacto nessa área.
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente) Fala que a modalidade a distância, por conta das questões da
nossa região é praticamente obrigatória para a Ufopa. Mas se for encarada pelo Governo Federal
como uma substituta da modalidade presencial não vale a pena. E que não pode ser confundida
como uma estratégia de expansão dos campi na região, isso seria um erro.
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente). Sobre os questionários pensa que a preocupação inicial deve
ser voltada para capacitação docente. Questiona se os formulários atuais atendem a necessidade.
Sugere  que  deve  ser  tomada  uma  decisão  a  partir  das  informações  que  temos  e  fazer  uma
proposição e  depois ouvir  a  partir  da proposição as críticas  e  que essas  críticas irão corrigir  o
processo.
-  Profa  Carla  Marina  Costa  Paxiúba  -  Programa de  Computação do Instituto  de  Engenharia  e
Geociências (IEG). Diz que sentiu falta do levantamento de algumas questões no formulário e que
isso pode tornar ele maior o inviabilizaria esse levantamento de informações. Acredita que deve ser
um formulário  com mais  foco e  que  responsa  os  questionamento  necessários  para  o  plano  de
capacitação.
-  Prof.  Marcel  Antonioni  de Andrade Romano -  Diretor  de Formações  Institucionais  (Proplan).
Compartilha questionário a aplicação e que o mesmo está aberto a sugestões e mudanças. Entende
que seria melhor usar questionário mais sucinto e de forma mais direta e que permitiria um nível de
participação maior.  Informa que mudou pouca coisa no questionário e que pode usar o mesmo
questionário para outras situações. Sobre as ferramentas para aquisição acredita que não podemos
nos restringir a somente uma ferramenta mas utilizar uma abordagem mista das ferramentas. 
- Prof. Roberto Pereira do Nascimento - Programa de Computação do Instituto de Engenharia e
Geociências (IEG). Informa que o MEC já apresentou plano de retomada para as aulas remotas e
que o MEC informou que 90% dos discentes tem dispositivo móvel e diante disso, apresentou uma
política de acesso de conectividade dos alunos em condições de vulnerabilidade. E que para auxiliar
a  escolha  da  plataforma  digital  de  aprendizagem  é  importante  levar  em  consideração  o  dado
apresentado pelo MEC (que 90% dos alunos tem dispositivos móveis) e que seria importante que a
plataforma selecionada disponibilizasse o acesso mobile. Em relação aos questionários e coleta de
dados acredita que tem que usar uma ferramenta de análise de dados antes do encerramento da
pesquisa para analisar os dados e ver formas diferentes a serem tomadas para alcançar os objetivos
traçados e tratar estatisticamente esses dados para que essa análise seja representativa para auxiliar
na elaboração das estratégias. 
-  Profa.  Carla  Marina  Costa  Paxiúba -  Programa de Computação do Instituto  de Engenharia  e
Geociências (IEG). Faz apresentação de resumo da reunião anterior. Que precisa fazer planejamento
das atividades que estão sendo desenvolvidas por cada um e o que ainda é necessário fazer. verificar
os responsáveis e colocar as tarefas específicas de cada um e as próximas ações do grupo. 
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3. Encaminhamentos.
-  Prof.  Hugo  Alex  Diniz  (Presidente).  Compartilhar  as  contribuições  e  notas  em  um  único
documento (draft).
- Pensar na questão orçamentária para utilização dos recursos no máximo até o final do mês.
- Colocar as propostas da Profa. Carla Paxiúba no REDMINE.
- Definir data, ainda na semana para disparar os questionários de pesquisa.
- Definir pauta para até quinta-feira (09/07) para próxima reunião - 13.07.2020.
- Pauta - Planejamento de capacitações Técnicas em TIC.

4. Deliberação.
-  Wellington  Araújo  Gabler,  Diretor  do  CTIC -  informa que  os  e-mails  institucionais  para  os
discentes está disponível e solicita o posicionamento do CGD para liberação.
-  Prof.  Hugo Alex Diniz (Presidente)  diz  que  segue o planejamento  da Instituição e  que pode
colocar  o  e-mail  dos  discentes  no  ar.  Pede  para  incluir  a  Comunicação  em  uma  ação  de
comunicação para divulgação.

5. Encerramento.
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente) agradece a presença de todos e encerra a reunião.

PRESIDÊNCIA

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

01 Hugo Alex Carneiro Diniz Presidente

PARTICIPANTES

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

02 Solange Helena Ximenes Rocha Proen

03 Rogério Favacho da Cruz Proplan 

04 Marcel Antonioni de Andrade Romano Proplan

05 Wellington de Araujo Gabler CTIC

06 Rafael Rodrigo dos Santos Miranda CTIC

07 Renato Silva Santiago CTIC

08 Valkir Santos da Silva CTIC

09 Marcos Vinícios Santos CTIC

10 Cristovam Pena Ferreira CTIC

11 Richard Caio da Silva CTIC

OUTROS PARTICIPANTES
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12 Carla Marina Costa Paxiúba  Computação (IEG)

13 Efren Lopes de Sousa Computação (IEG)

14 Rennan José Maia da Silva Computação (IEG)

15 Roberto Pereira do Nascimento Computação (IEG)

16 Gilson Cruz Júnior Inform. Educacional (ICED)

17

18

19


